

# Data Crímenes y castigos

ISABEL OLIVER



**1** Entre 1980 y 2000, las tasas de criminalidad en el mundo aumentaron aproximadamente un 30%: se pasó de 2 300 a más de 3 000 delitos por cada 100 000 personas.

**2** Entre 1990 y 2000, en todo el mundo, el crimen violento se incrementó de 6 a 8.8 delitos por cada 100 mil personas.

**3** Estadísticas publicadas por Amnistía Internacional revelan que China, Irán, Estados Unidos y Vietnam llevaron a cabo el 84% de las 1 146 ejecuciones de que se tuvo noticia en 2003. En total, en ese año, fueron 28 los países donde hubo ejecuciones.

**4** En China, con datos limitados e incompletos, se estima que en 2003 fueron

ejecutadas al menos 726 personas, pero se cree que la cifra real fue mucho mayor. Un legislador chino sugirió en marzo de 2004 que en su país se ejecuta a "casi 10 000" personas al año. En Irán se llevaron a cabo al menos 108 ejecuciones; en Estados Unidos, 65, y en Vietnam, al menos 64.

**5** En Canadá, la tasa de homicidios por cada 100 mil habitantes ha descendido un 40% desde la abolición de la pena de muerte para el asesinato, en 1975.

**6** En 2007, 1 252 personas en 24 países distintos fueron ejecutadas por su respectivo Estado; sin embargo, 104 países votaron a favor de una suspensión mundial de la pena de muerte.

**7** El 80% de todas las ejecuciones que ocurrieron durante 2007 se dieron en cinco países: China, Irán, Arabia Saudí, Pakistán y Estados Unidos

**8** Los afroamericanos representan el 13% de la población estadounidense, pero representan también el 42% de los condenados a la pena capital.

**9** En Estados Unidos, en 12 estados no existe la pena de muerte; en ellos hay menor o igual cantidad de homicidios que en aquellos que la aplican. Y diez de ellos tienen tasas de criminalidad más bajas que el promedio nacional.

**10** En Estados Unidos, en los últimos veinte años el índice de homicidios en los estados con pena de muerte fue de entre un 48% y un 100% más alto que el de los estados que no aplican esa pena.

**11** Datos de la Organización Mundial de la Salud revelan que, en el año 2000, en el mundo, 90% de las muertes violentas tuvo lugar en países con niveles de ingresos bajos y medios, con 32.1 muertes por cada 100 mil habitantes, mientras que la cifra para países industrializados es de 14.4 por cada 100 mil habitantes.

**12** En los últimos cinco años, el 60% de la población urbana de todo el mundo ha sido víctima de un crimen. De ese porcentaje, un 70% habita en ciudades de América Latina y África.

**13** A nivel global, Sao Paulo, Brasil, posee el 1% de los homicidios con el 0.17% del total de la población del planeta.

Fuentes: ONU-Hábitat *Enhancing Urban Safety and Security: Global Report on Human Settlements 2007*. • Amnistía Internacional, abril de 2004. • Cadenaser.com • Clarin.com: Raymond Bonner y Ford Fessenden. *The New York Times*, especial para Clarin.